

## ÎLE D'AIX

# Un Aixoïis champion de France

L'album "Autrefois l'île d'Aix", a été sacré champion de France, catégorie cartes postales.

**L**ES championnats de France de philatélie et de cartes postales se sont déroulés à Metz, au début de l'été. Cette manifestation est organisée par la fédération française des associations philatéliques et placée sous le patronage du président de la République. Deux cent trente collections venues de toute la France étaient présentées en 870 cadres de 16 pages. Soit un récital de 13920 pages !

C'est l'album "Autrefois l'île d'Aix", dans la catégorie cartes postales, qui a été sacré champion de France, grâce à une sélection de cartes rares. Cet imposant recueil a pu être publié en 2004 aux éditions Rupella par Raymond Loëdec et Pierre Privat. Cerise sur le gâteau, qui n'a rien à voir avec le championnat mais avec la petite histoire, Jean-Pierre Raffarin alors Premier ministre, qui connaît bien l'île d'Aix, avait alors spontanément accepté de préfacier l'ouvrage.

À Metz, Raymond Loëdec a présenté 130 cartes postales anciennes extraites du millier que compte l'ensemble de sa collection. C'est ainsi que l'on découvre les constructions civiles et militaires aixoises, l'artillerie de côte, les écoles à feu, et la vie insulaire.

L'île d'Aix était doublement à l'honneur puisque Raymond Loëdec a présenté sa collection d'échanges de lettres de prisonniers de la



► La baronne Gourgaud et sa cour. Elle prenait ses repas à l'hôtel situé en face de la maison Rose, propriété de la baronne. (collection de Raymond LOËDEC)

Commune, appelés insurgés, entassés sur les pontons de l'île en 1870-1871, laquelle a été honorée par une médaille de vermeil.

Que l'on se rassure, l'histoire de l'île d'Aix est tellement riche que Raymond Loëdec prépare d'autres collections, dont l'histoire postale de l'île, qui est immensément riche. Il faut savoir que tous les navires de guerre qui quittaient Rochefort ou qui étaient en escale en rade de l'île d'Aix, déposaient leurs courriers dans cette île d'où ils repartaient vers tous les points du globe...

Il faut aussi savoir qu'un collectionneur qui aime l'histoire comme l'aime notre champion de France, ne se contente pas d'admirer des timbres et des enveloppes. Souvent celles-ci contiennent encore de la correspondance privée ou officielle jamais lue par qui que ce soit.

Par exemple, une lettre de la baronne Gourgaud, bienfaitrice de l'île, qui écrivait à Robert Thomas, délégué général du Touring Club de France, pour l'inviter à venir la rencontrer sur l'île. Elle précise: « Dites au commandant du vapeur qui se rend de La Rochelle à Boyardville qu'il doit passer par l'île d'Aix pour vous y déposer... »

Autre exemple, une lettre du commandant de la Marine à Rochefort: « L'amiral me signale que la baronne Gourgaud l'a informé qu'une pierre du port de l'île d'Aix menace de tomber et me demande de procéder à la réparation le plus tôt possible. Prière vous rendre à l'île d'Aix demain samedi et prendre dispositions pour resceller cette pierre... » Comme le dit Raymond Loëdec, la matière ne manque pas pour de futurs développements !